
議会のご報告 Osaka Restoration Association / Report of Suita City council

大阪維新の会／吹田市議会 
〒564-8550 大阪府吹田市泉町1丁目3番40号 吹田市役所内 ［電話］06-6337-6927 ［ファックス］06-6337-3315

議会のご報告vol.04 平成28年第3号  平成28年8月25日発行　 URL:http://suita-ishin.jp/
MAIL:info@suita-ishin.jp

　5月議会では、南千里駅前交差点角の大阪府タウン管理財団所
有地と阪急電鉄所有地を購入するための不動産鑑定を行う予算が
審議されました。ここに老朽化が進む北消防署を移転させると共
に、一部の部署が入る市庁舎を建替えようとするものです。
　大阪維新の会は、より有効的な活用を求める観点から、以下の
意見を述べ、不動産鑑定費については賛成しました。

①南千里駅前という本市においても有数の駅前立地に、消防署、
市庁舎を設けようとすることは、都市計画の理念やにぎわい創
出、広くまちづくり全般の視点から疑問が残る。 

②南千里駅はホームの北端のみに改札口があり、商業集積等は駅
北側に集中し、南側は開発が遅れている面もある。将来的な南
改札設置の可能性や、駅南側地域の発展と住民利便を考慮して
も、最善の選択肢ではない。 

③通行量、歩行者も多い南千里駅前交差点に面して消防署を設置
した場合には、かなり広い幅の消防車両の出入り口、歩道の切り
下げが必要と推察され、その際の歩行者の安全性の確保が懸念
される。

④北消防署の移転に関しては、より適切な用地を確保する努力が
必要である。 

⑤対象となる用地の有効利用を考えた場合、建物容積率上限の
規模の建物を建設すると建設費は40億円程度の巨額の投資とな
る。用地取得費、その他経費も考慮した実現性のある事業計
画が、本市で描けるのか懸念が残る。 
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① 職員の政治的行為の制限に関する条例（案）
② 労使関係に関する条例（案）
③ チェックオフ廃止条例（案）

　大阪維新の会は、以下3本の条例案を提出しました。吹田市の労働組合は、市役所敷地内で、政治的内容の掲示を行った
り、無許可でチラシの配布をするなど、職員としての中立性を疑われる活動を行っていました。また、職員の中には組合活動が
イヤで役所を退職する者が出るなど市政運営に大きな問題が生じていました。この3条例では、市民の皆さんに誤解を与える
活動等を制限し、適切な労使関係の構築を求めています。

　5月議会での委員会質疑では、他会派の議員からの質疑に反論し、さまざまな労働組合の問題点を明らかにしました。残念ながら条例
案は否決されてしまいましたが、この間にこれら問題を認識した市長側から改革案が提示される共に、組合は「これを機にあらためて、法
律・法令を遵守し、必要な見直しをすすめていく」と表明するなど、現状の問題に一石を投じ、改革を前に進めることができました。

南千里駅前の用地取得 議会改革を求め議長選挙に出馬
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◆5月議会におきまして2016年度の正副議長のほか各種委員会委員が選出されました。本年度の大阪維新の会の各議員の議会役員・所属委員会は下記のとおりです。

井口 直美
・財政総務委員会委員
・中核市移行に関する調査
 特別委員会委員
・都市計画審議会委員

榎内　智
・福祉環境委員会委員
・北大阪健康医療都市等の
・まちづくり検討特別委員会
 委員

斎藤　晃
・建設委員会委員
・議会運営委員会委員
・北大阪健康医療都市等の
 まちづくり検討特別委員会委員

橋本　潤
・建設委員会委員
・中核市移行に関する調査特別
 委員会委員

 吹田市議会5月議会では、市議会の役職選出が行われま
した。議長選挙では大阪維新の会の榎内智議員と公明党
の小北一美議員の決戦投票となりました。野党ゆえ、結果
は敗北でしたが、改革を諦めること無く、今後も提案を続
けていきます。

　
１．閉鎖的、時に恣意的に行われる市長側との対応を改め、全てを
伝え、公平な運営を行います。

２．議会において重要な決定がなされる議会運営委員会は、その
事柄の多くが休憩時間中に話し合われ、議事録はホームペー
ジで公開されていません。〝市民が知ることができる〟〝市民の
目がある〟ということが、議員が自らに都合よい意思決定をする
ことなく、市民のための議会を作る第一歩です。決定の過程を
市民に公開します。

３．一部有志で行っている議会報告会を公式企画とし、議会の活
動を広く市民の皆様に伝えます。

４．科目金額のみの公開となっている政務活動費をホームページ
で領収書を含め完全公開します。

５．議会の委員会視察の行き先について、慣例的に一泊二日で行
くことができるところが選ばれていますが、税金の無駄遣いにつ
ながるこのような慣習を改めます。

６．議長をはじめとする役職は、本来、任期4年が原則であるにもか
かわらず、吹田市議会は申し合わせにより、1年交代としていま
す。これは、役職を多くの議員で回そうとすること以外に、合理
的な理由を見出すことはできず、改めるべきです。
以上、市民に信頼される議会となるよう全力を尽くします。

議長選挙  立候補趣意書（抜粋）
吹田市議会議員  榎内 智

　私が議長にご選出されましたら、以下のような議会運営を
行ってまいります。
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　 社会貢献・ＣＳＲ（企業の社会的責任）の面から
企業の「子育て支援」「両立支援」が望まれる、事例

の把握と補助の状況は？
　 都市魅力部　一部の事例は把握している、補
助についてはニーズもあり今後の検討課題と捉え
ている。

　 耐震化促進や補助制度のチラシを全戸回覧・
集中する地域へ配布、啓発、不燃化を促進する区
域の拡大をしている。

　 事務処理規程等の改正により、本年４月から副
市長などの専決権等が拡大した。市長はみずから
の決裁権を手放すと同時にその責任も放棄したこ
とになるが、市長決裁でなくなった契約等はどの
程度あるのか。
　 行政経営部 　平成26年度上半期における支
出負担行為（契約行為等）から把握した件数では
合計３３９件である。
　 市長は、３月定例会で自身の給与を増額し、今
度は仕事と責任を減らしている。このような対応に

ついて市民の理解は得られるのか。
　 市長　決裁の数を仕事量の指標とする市民が
いるとは考えていない。

　 4月14日熊本・大分で地震が起こりました。旧
市街地では、消防車や、救急車が入って行くのが困
難な場所が多くあります。
吹田市で、地震が起きれば火災の被害が多く出る
であろう予想される地域の３か所はどこか？
　 上町断層を震源とする地震発生では、吹田市全
地域での被害焼失棟数は6499棟で、特に南部の
吹一地区・吹二地区・岸部地区に地震火災が集中
するという結果を得ている。
　 地震火災が集中する地域について、どの様な取
り組みをされているか？
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　 学校施設環境改善交付金計画
事業につきまして、予定されていた
財源のうち、国費からの約八億円が
交付されないことになってしまいま
した。
しかしながら、本事業には本市の子
供たちに直接影響がある小学校・
中学校のトイレ施設整備事業、屋内
運動場大規模改造事業、校舎大規
模改造事業、ガス管改修事業また
空調設備事業、給食施設管理事業、
そしてこども園整備事業が含まれ
ております。本市の子供たちの安全

橋本 潤

斎藤 晃

学校施設環境改善計画事業
代表質問 

や教育環境に大いにかかわる事業
であります。議員報酬を三割削減
し、また、市長はじめ特別職、そして
職員の皆さまの給料の時限的削減
をお願いしてでも、是非とも実施し
ていただきたいと考えております。
これらの事業を本年度に、また本年
度より実施できるようにしてくださ
い。
　 行政経営部　他の事業計画に
影響を与えないよう、必要な財政上
の手当てを行い、当初の予定どおり
事業を実施したい。
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答市長の責任逃れについて

　 住宅の耐震化が進まない現状である、災害時弱
者の老朽化住宅においては直ぐに実施が可能で効
果も見込める「不要家財の搬出処分」「家具の固定
等」の作業を行政主導で実施すべきである。　
　 総務部　地域での自主防災組織の支援を通じ
啓発に努めてまいる。
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答速やかに実施可能な震災対策を

熊本地震から見る
吹田旧市街地の取り組み

企業の子育て支援と待機児童対策

　 吹田では、待機児童解消アクションプランで小
規模保育事業を進めているが、3歳からの連携施
設の確保は大丈夫か？
　 市立保育園、市立認定こども園と連携して、受
け入れ態勢を強化する。
　 病児保育についてはどうか？
　 本市の子ども・子育て支援事業計画において、
平成29年度までに合計5か所の病児・病後児保
育室の設置を目標としている。　
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待機児童の解消に向けて

榎内 智

井口 直美
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個人質問 

決裁するということには大きな責任が
伴います。先の議会で榎内が追及した
文化振興事業団（天下り外郭団体と
なっている）に対する単独随意契約に
ついても、今後は後藤市長の決裁では
なくなります。やはり市長の責任逃れ
と言うほかありません。


